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La UAEM en la prensa: 
 
Dispuesta la UAEM a resolver problemática municipal estatal 
La coordinación existente entre el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos con las 
autoridades municipales electas, permitirá trabajar coordinadamente para que la UAEM contribuya en resolver 
parte de la problemática existente en los municipios en favor de la ciudadanía. En este sentido, el rector 
Gustavo Urquiza Beltrán destacó la importancia que tienen las diferentes facultades de la máxima casa de 
estudios para poder contribuir en gran medida, en aliviar y respaldar a los alcaldes para que les den respuesta 
a la población en la atención de los problemas que se viven en sus respectivas comunidades. Por lo tanto, al 
ser cuestionado el rector Gustavo Urquiza respecto de lo que puede ofrecer la UAEM a los municipios de la 
entidad morelense, señaló que en materia de desarrollo económico se deben aprovechar todas las 
condiciones que se tienen, por ejemplo, mencionó que Morelos tiene al mayor número de profesores 
investigadores que no hay en ninguna otra entidad federativa en el país. Ante esta situación es fundamental 
dijo, que se aproveche el capital humano más aún en la creación de un sistema de innovación donde se forme 
una sociedad del conocimiento y genere riqueza económica, por lo que sería vital trabajar en coordinación con 
los alcaldes electos quienes tomarán protesta el primero de enero del próximo año. Asimismo, comentó que la 
universidad forma parte del Comité Estatal de Programa de Ordenamiento Territorial donde tienen amplia 
participación con especialistas del área de las diferentes facultades de la UAEM. De esta misma manera, se 
puede ayudar a los alcaldes en la solución de los problemas que tienen sus municipios por lo que el sentido 
humanista y social nunca se debe perder en la máxima casa de estudios. En otros temas refirió que están 
regresando paulatinamente a la actividad presencial y espera sea ya al 100 por ciento en toda la comunidad 
universitaria tanto en estudiantes, maestros y trabajadores. Comentó que pese a ello no le han reportado 
registro de algún contagio por covid-19 al interior de la universidad en Chamilpa, así como en las áreas 
foráneas, por lo que se mantiene la idea de aplicar todas las medidas y protocolos de sanidad haciendo 
hincapié en no bajar la guardia. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
https://www.elregional.com.mx/dispuesta-la-uaem-a-resolver-problematica-municipal-estatal 
 
Aguarda UAEM recursos para aguinaldos e impuestos 
El rector anuncia que hay fondos para cumplir con las quincenas hasta diciembre, pero no para las 
prestaciones; siguen negociaciones con el gobierno federal. “Tenemos (dinero) para diciembre, con todos los 
ahorros que hemos hecho y la austeridad con la que se ha trabajado en la universidad. Alcanza para pagar 
salarios hasta diciembre, pero ya no tendríamos para pagar las prestaciones de seguro social, Hacienda, el 
Infonavit y el aguinaldo”, dio a conocer el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
Gustavo Urquiza Beltrán, quien reiteró que se gestionan ante los gobiernos federal y estatal los recursos 
económicos para esos fines. “El problema que hemos tenido es estructural porque se incrementó la matrícula 
y dejamos de cobrar las cuotas de inscripción, pero estamos haciendo la gestión para que cerremos el año 
para que todos los trabajadores tengan sus prestaciones y salarios asegurados”, dijo el rector al destacar que 
se cuenta con el apoyo del Ejecutivo del estado y de la Federación. “Esperemos que se avance bien y a 
tiempo para que el año próximo ya no tengamos este tipo de problemas”. En este momento -agregó- los 
Poderes legislativo y Ejecutivo están en revisión del presupuesto del año próximo, en el que se analiza el 
incremento de recursos a la máxima casa de estudios morelense. En el tema del regreso a las actividades 
presenciales, Urquiza Beltrán informó que trabajadores académicos y administrativos están regresando a sus 
áreas de trabajo. “Prácticamente todos han regresado”, dijo, al subrayar que se mantienen los protocolos 
sanitarios y a la fecha no se han registrado casos de infección por covid 19 en las áreas donde ya se realizan 
labores presenciales. 
La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera), 
https://launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/192205-aguarda-uaem-recursos-para-aguinaldos-e-
impuestos.html 
 
Siembra UAEM árboles nativos para regenerar de áreas verdes 
Para reforzar las áreas verdes universitarias, la Dirección de Desarrollo Sustentable de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) siembra árboles de especies nativas del norte del municipio de 
Cuernavaca, informó José Daniel López Gómez, jefe del Departamento de Sustentabilidad ambiental y 
residuos de la Dirección General de Desarrollo Sustentable. José Daniel López explicó que se producen 
especies como el encino, el cazahuate, los pinos Moctezuma y Guayabo, que son nativas del norte del 
municipio de Cuernavaca, mediante la recolección de semillas de la misma zona. Detalló que las semillas son 
sembradas en contenedores que permiten la germinación para posteriormente, ser trasladados a otros 
contenedores más amplios y que las raíces se desarrollen de manera vigorosa. En las áreas verdes de la 
UAEM donde se tienen problemas con algún tipo de plaga que contaminó un árbol, éste se secó y tuvo que 
derribarse debido al daño, la producción de árboles nativos ayuda a regenerar estas áreas y se favorece la 
presencia de fauna. Este año se rehabilitaron con árboles nativos las áreas verdes universitarias de la 
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Biblioteca Central, la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, y la Facultad de Ciencias Agropecuarias, en 
donde se habían retirado árboles afectados por plagas o daño físico. López Gómez explicó que al introducir 
otra especie exótica que no es nativa del lugar, se causan distintos problemas, ejemplo de esto, es la especie 
de ficus asiático que sembrado en zonas urbanizadas, el crecimiento y desarrollo de sus raíces rompen el 
concreto. Finalmente, Daniel López invitó a la ciudadanía de Cuernavaca a acercarse a la Dirección de 
Desarrollo Sustentable de la UAEM, que ofrece el servicio de asesoría para la realización del proceso técnico 
y legal con el cual se lleven a cabo los dictámenes y gestión ante el Ayuntamiento de la capital y sea posible 
la poda o tala de algún árbol en la ciudad. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/siembra-uaem-arboles-nativos-para-regenerar-de-areas-verdes 
Quadratín Morelos, (Redacción), 
https://morelos.quadratin.com.mx/siembra-uaem-arboles-nativos-para-regeneracion-de-areas-verdes/ 
 
Eligen CESA cuatro facultades 
Tienen nuevos representantes estudiantiles las unidades académicas de Farmacia, Medicina, Nutrición y 
Ciencias Agropecuarias, así como la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec. La Federación de 
Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) dio a conocer los resultados del proceso para elegir a los 
Comités Ejecutivos de la Sociedad de Alumnos (CESA) de las Facultades de Farmacia, Medicina, Nutrición y 
Ciencias Agropecuarias, así como en la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec, todas de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En la Facultad de Farmacia, la planilla única la 
integran Francisco Misael Capistrán Morán, quien fue electo presidente, así como Montserrat Ximena 
Hernández Solano, la nueva secretaria general, Salvador Aguilar Moreno es secretario académico y Erika Itzel 
Romano Adame, secretaria de extensión. La planilla obtuvo 27 votos a favor y se registraron seis 
abstenciones. La nueva presidenta del CESA en la Escuela de Estudios Superiores de Mazatepec es Kelly 
Georgina Sanvicente Landín; Jorge David Arellano Figueroa es secretario general; Romina Noguerón Bustos, 
secretaria académica y Abril Luz Rabadán Salinas, secretaria de extensión. Obtuvieron 42 votos a favor y 11 
abstenciones. En la Facultad de Medicina, con 56 votos, se eligió a Zoé Fernanda Nieto Soto como nueva 
presidenta del CESA, Paola Morales Flores, es la secretaria general, Rubén Montes Aguirre, secretario 
académico y Melissa Bravo Salinas, secretaria de extensión. En este proceso participaron 74 alumnos y se 
reportan 18 abstenciones. Un total de 82 alumnos de la Facultad de Nutrición participaron en el proceso de 
elección de representantes estudiantiles y por la planilla única votaron 70 estudiantes para que Manuel 
Alejandro Gálvez Herrera sea el nuevo presidente del CESA; Zaira Albarrán Elguea es la secretaria general; la 
secretaría académica la ocupa Adriana Castillo Cervantes y la de extensión es Frida Mayté Vázquez 
Villalobos. Se registraron 12 abstenciones. En la Facultad de Ciencias Agropecuarias, con 78 votos y seis 
abstenciones fueron electos como nuevos representantes estudiantiles Fabiola Rodríguez Guzmán, 
presidenta del CESA; Rebeccah Beltrán López, secretaria general; Rafael Parra Brito, secretario académico y 
Carlos Robles Flores, secretario de extensión. 
La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera), 
https://launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/192206-eligen-cesa-cuatro-facultades.html 
 
Inclusión Educativa en la UAEM - Las tres dimensiones de la Educación Inclusiva: UNESCO 
Tony Booth y Mel Ainscow de la Universidad de Manchester elaboraron guías para desarrollar talleres de 
capacitación docente, sobre todo de profesionales de la Educación Especial. Hubo varias versiones de estas 
guías, que se hicieron célebres hasta llegar a la Guía denominada INEDEX 2010. Que Gerardo Echeita la 
adaptó al español en 2015. El INDEX es una guía para la transformación del Centro Educativo. Si lo que se 
requiere para la inclusión ya no es apoyar al niño, niña, adolescente o joven con discapacidad para que se 
adapte a las condiciones y requerimientos del centro, sino que sea el centro el que se transforme para que 
todos queden incluidos. Esto es, los niños con y sin discapacidad, la transformación es general. Y no sólo 
realizar adecuaciones curriculares en el aula, como cuando se hacían en el periodo de la integración 
educativa. Sino que sea todo el centro, dentro y fuera del aula, con todo el personal docente y no docente, con 
todos los niños con y sin discapacidad.  También, fuera del centro, comenzando con los padres de todos los 
niños y niñas con y sin discapacidad. Con el entorno de la escuela y el ámbito de la cultura escolar y la 
cultura, en el sentido amplio. El INDEX contiene aspectos metodológicos generales, se requiere adaptar a la 
realidad de cada centro. Ya sea rural o urbano; organización completa o uni, bi o tridocente, si de educación 
básica se trata. Pero aplica para la educación media superior y educación superior. Por ejemplo, en la UAEM 
se ha utilizado como instrumento diagnóstico en algunas facultades a nivel licenciatura. Para solo los 
docentes de Artes; para los estudiantes de Artes y Psicología, como estudio comparativo; para los alumnos, 
docentes y no docentes de la Facultad de Comunicación Humana. Se trata de tesis de la Maestría en 
Atención a la Diversidad y Educación Inclusiva de la Facultad de Comunicación Humana. Estos proyectos de 
investigación se realizaron para obtener índices de inclusión en tales poblaciones. (…) 
El Regional del Sur, p.7, (Eliseo Guajardo Ramos), 
https://www.elregional.com.mx/inclusion-educativa-en-la-uaem-las-tres-dimensiones-de-la-educacion-inclusiva-
unesco 
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Vivencias ciudadanas 
Nos da mucho gusto que la legisladora de la zona de Cuautla, Juanita Guerra, se haya dado a la tarea de 
apoyar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos en su necesidad de mayor presupuesto para salir 
adelante. Fue muy clara su actitud después de que durante la visita del subsecretario Luciano Concheiro a la 
Universidad, la legisladora esperó de manera paciente a que se desocupara, mientras los jóvenes se tomaban 
fotografías con el subsecretario hasta que por fin se acercó y le pidió de manera directa le garantice la 
certidumbre financiera a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos podemos decir que la legisladora fue 
clara, contundente y enfática en que ya es necesario que se termine con la problemática estructural que viene 
padeciendo desde hace varios años por la inequidad presupuestal que ha implementado la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público con instituciones públicas de nivel superior cómo sucede con la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos. Por lo que ahora esperamos que la legislatura local entienda la importancia 
de las instituciones de educación que tanto a la UAEM como la COLMOR es necesario darles los recursos 
indispensables para que puedan darle a los jóvenes morelenses la mejor educación en su desarrrollo como 
los futuros profesionales del estado. ¿No cree usted? 
Diario de Morelos, p.6, (Teodoro Lavín). 
 

Estatal:  
 
Dan víveres a damnificados de Yautepec 
Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en conjunto con autoridades municipales de 
Yautepec, continuaron con la entrega de víveres y artículos recolectados para familias que se encuentran en 
el padrón de damnificados, de las pasadas inundaciones. El presidente municipal de Yautepec, César Torres 
González, continuó ayer con la entrega de apoyos y despensas a las familias que resultaron afectadas por las 
recientes lluvias, en este temporal, en la Colonia Ignacio Manuel Altamirano. Durante el recorrido y 
acompañado del ayudante municipal, Fernando Díaz, la caravana de funcionarios se encontró con un grupo 
de estudiantes pertenecientes a la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos y a estudiantes del 
CESA de la Escuela de Turismo de la UAEM. Quienes de la misma manera realizaban la entrega de víveres, 
después de concluir su campaña de recolección. Ante dicha situación, el alcalde César Torres agradeció la 
labor altruista y gesto solidario de la comunidad universitaria con las familias que necesitan de ayuda. 
Diario de Morelos, (Guillermo Tapia), 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/dan-v-veres-damnificados-de-yautepec 
 
Covid-19 en Morelos: Se registran 17 nuevos casos y tres defunciones 
La Secretaría de Salud informó este martes en un comunicado que a la fecha en Morelos se han estudiado 
229 mil 113 personas, de las cuales se han confirmado 49 mil 791 con coronavirus covid-19; 284 están activas 
y se han registrado cuatro mil 760 defunciones. Los nuevos pacientes son 12 mujeres quienes se encuentran 
aisladas en sus hogares; también cinco hombres los cuales se encuentran en resguardo domiciliario. En tanto, 
las nuevas defunciones se registran en tres masculinos que padecían diabetes, hipertensión y tabaquismo. La 
institución mencionó que de los 49 mil 791 casos confirmados, 85 por ciento está recuperado, dos por ciento 
está en aislamiento domiciliario y tres por ciento en hospitalización, mientras que el 10 por ciento 
lamentablemente ha fallecido. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-17-nuevos-casos-y-tres-
defunciones/ 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/192201-en-morelos-49-791-casos-confirmados-acumulados-
de-covid-19-y-4-760-decesos.html 
 

Nacional: 
 
Dividen opiniones de universitarios los dichos del Ejecutivo 
Es decisión de la comunidad definir el futuro de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
coincidieron integrantes consultados del Consejo Universitario y consejos técnicos, ante los señalamientos del 
presidente Andrés Manuel López Obrador sobre la afectación del periodo neoliberal en la máxima casa de 
estudios. Manuel Otero, consejero universitario por alumnos del posgrado del área de las humanidades y las 
artes, expuso que este debate ya llegó hasta dicho órgano, donde las posiciones están igualmente divididas 
entre quienes apoyan lo expresado por el jefe del Ejecutivo y quienes están en contra. El consejo está en una 
etapa de transición, ante las elecciones de delegados, pero ha habido diálogo a través de las comisiones y de 
los consejeros universitarios al respecto, dijo en entrevista. Opinó que hoy se necesita seguir formando un 
universitario crítico y que la universidad fortalezca su contribución con el país. “La UNAM tiene esta necesidad 
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de reinventarse y que independientemente de lo que ha dicho el presidente, siempre tiene que estar al frente 
de los grandes cambios, de los grandes procesos, y hoy más que decir ‘están atacando’, nosotros decimos 
necesitamos redefinir como comunidad qué universidad queremos”. 
La Jornada, p.13, (Jessica Xantomila),  
https://www.jornada.com.mx/2021/10/27/politica/013n2pol 
 
Raquel Sosa ordena decomisar dron que era para proyectos de Universidad Benito Juárez 
Sin tardanza y sin una justificación que avalara su decisión, la directora general de la Universidad del 
Bienestar Benito Juárez García (UBBJG), Raquel Sosa Elízaga, ordenó a su director Académico, doctor 
Héctor Leonardo Martínez Torres, decomisar un Dron adquirido en más de 222 mil pesos por las entonces 
autoridades de la sede en Calvillo, Aguascalientes, y con el que complementarían la enseñanza de los 
alumnos que cursan la carrera de Ingeniería Ambiental para la Sustentabilidad. A pesar de que ya existían 
cuatro proyectos en los que se comenzaría a trabajar, el aparato fue enviado a la dirección general en 
Michoacán para su resguardo, y no importaron los llamados de estudiantes y padres de familia que solicitaron 
que dejaran el aparato que completaría la formación académica de los alumnos. La decisión de Raquel Sosa 
para decomisar el Dron se registró el pasado 19 de octubre, día en que el doctor Martínez Torres acudió a la 
sede en Calvillo para cumplir con el despido del doctor Salvador Martín Medina Torres, coordinador del 
plantel, y consumar así la amenaza lanzada un mes antes por Raquel Sosa, quien había acudido a esta sede 
de la UBBJ sólo para sentenciar una limpia general del personal docente en el lugar, por haber alzado la voz y 
exigir respeto a sus derechos laborales. 
La Crónica de Hoy, (Mario D. Camarillo), 
https://www.cronica.com.mx/nacional/raquel-sosa-decomisa-dron-proyectos-alumnos-ubbj-calvillo.html 
 
UNAM colabora con CdMx en el proyecto del "Metrobusito" 
La UNAM, a través del Instituto de Ingeniería (II), realiza pruebas de evaluación energética con el denominado 
“Metrobusito” para valorar algunas líneas nuevas y las existentes de electromovilidad, del Sistema Metrobús 
de la Ciudad de México. Germán Carmona Paredes, investigador del II, explicó que este trabajo se realiza a 
través del Laboratorio de Evaluación de Tecnologías Vehiculares (LETEV) y es en colaboración con la 
Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (Sectei) del gobierno de la Ciudad de México. 
“Metrobusito” es un vehículo de transporte de pasajeros 100 por ciento eléctrico que superó las primeras 
pruebas de experimentación, a fin de constituirse en instrumento de evaluación para electromovilidad y una 
opción de transporte para la capital; un plan en el cual participan la UNAM, la Sectei, el Bosque de 
Chapultepec y la empresa VEMO.  
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/unam-colabora-con-cdmx-en-el-proyecto-del-metrobusito 
 
Asociaciones se unen para mejorar el servicio social 
El servicio social universitario, según una investigación hecha por el Plan Educativo Nacional de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), es la actividad que permite a los estudiantes entrar en 
contacto directo con la sociedad y generar la solución de problemas a través de sus conocimientos, 
habilidades y destrezas. Igualmente, estas pretenden darle una conciencia cívica, de servicio y retribución a la 
sociedad por medio del mismo. Sin embargo, conforme ha pasado el tiempo, pese a que este servicio es 
obligatorio en las universidades, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación 
Superior (ANUIES) se ha percatado que se tiene una asimetría con lo que cada estudiante aporta a su 
comunidad. Con el objetivo de revalorar el servicio social y que los estudiantes de educación superior 
participen en proyectos de servicio social comunitario que fortalezcan su formación integral y les permita 
involucrarse en la solución de problemas o necesidades de sus comunidades; la asociación anteriormente 
mencionada, la Secretaría de Educación Pública a través de la Subsecretaría de Educación Superior, la 
Fundación Educación Superior Empresa (FESE) y la asociación Santander Universidades desarrollaron el 
curso “Servicio Social Comunitario, herramientas y oportunidades para el desarrollo”.  
Milenio, (Karla Rodríguez),  
https://www.milenio.com/aula/buscan-mejorar-servicio-social-por-medio-de-curso 
 
Otorgan a Enrique Florescano el "Premio Alfonso Reyes" 
El Colegio de México anunció que Enrique Florescano recibirá el premio Alfonso Reyes en Humanidades. 
"Con gusto les comunicamos que en sesión celebrada el 25 de octubre de 2021, el Comité Dictaminador del 
premio ´El Colegio de México. Premio Alfonso Reyes en Humanidades 2021´ resolvió otorgar esta distinción a 
Enrique Florescano Mayet, historiador mexicano, que se ha distinguido por la renovación de la investigación 
histórica en nuestro país y la difusión del conocimiento y la cultura en los campos de la historia, la arqueología 
y la antropología", dijo la institución en un comunicado. Enrique Florescano nació el 8 de julio de 1937 en San 
Juan Coscomatepec, en el estado de Veracruz. Estudió derecho y simultáneamente ingresó a la Facultad de 
Filosofía y Letras en la Universidad Veracruzana. Cursó la maestría en Historia Universal en el Colegio de 
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México (COLMEX), realizó estudios de posgrado en la Ecole Practique des Haustes Etudes de la Universidad 
de París. 
La Crónica de Hoy, (Adrián Figueroa Nolasco), 
https://www.cronica.com.mx/cultura/otorgan-enrique-florescano-premio-alfonso-reyes.html 
 
Regresan las funciones presenciales al Teatro Juan Ruiz de Alarcón de UNAM 
Después de 18 meses de permanecer cerradas por causa de la pandemia, se abren nuevamente las puertas 
del Teatro Juan Ruiz de Alarcón, para ofrecer funciones presenciales de Tiburón, producción de la comunidad 
de artistas Lagartijas Tiradas al Sol. En esta obra, el actor y director escénico Lázaro Gabino Rodríguez evoca 
el periplo emprendido en el siglo XVI por el evangelizador Fray José María de Barahona, quien viajó de 
Sevilla, España, a la isla Tiburón, en el estado de Sonora, México, para plantear un diálogo entre la Colonia y 
el presente, la fe y el teatro. Este montaje forma parte del Programa México 500 organizado por 
CulturaUNAM. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), 
https://www.cronica.com.mx/cultura/regresan-funciones-presenciales-teatro-juan-ruiz-alarcon-unam.html 
 
Instan veterinarios a la posesión responsable de animales de compañía 
La posesión responsable de animales de compañía implica conocer la naturaleza biológica de la especie y la 
raza elegida, así como respetar sus necesidades básicas, como nutrición, salud, entrenamiento y actividades 
físicas, coincidieron médicos veterinarios de la UNAM. En la conferencia a distancia Tenencia responsable de 
animales en las grandes ciudades, Rodrigo Alonso Suárez Groult, académico de la Facultad de Medicina 
Veterinaria y Zootecnia, reconoció que los orígenes del problema son la falta de educación, irresponsabilidad, 
impulsividad hacia determinada raza y el mercado, que ofrece ciertas especies por moda o difusión en 
películas y comerciales. Para Itzcóatl Maldonado Reséndiz, también de esa unidad académica, no es 
deseable tener especies silvestres como animales de compañía, porque no son domésticos y se les extrae de 
su hábitat, casi siempre en el mercado negro, lo que causa sufrimiento a los ejemplares y daños al 
ecosistema, además de que conllevan obligaciones éticas, legales, económicas y sociales. 
La Jornada, p.38, (César Arellano García),  
https://www.jornada.com.mx/2021/10/27/sociedad/038n1soc 
 
Investigadoras del IPN publican libro infantil sobre covid y conocimiento científico 
La investigadora del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Blanca Estela García Pérez, en colaboración con 
cuatro estudiantes, publicó el libro infantil “Maggie, en las penumbras de la covid-19”, cuya historia surge a 
partir del confinamiento experimentado por las autoras y busca acercar a los niños al conocimiento científico. 
La protagonista principal es una niña de 10 años y da muestras de resiliencia, madurez y esperanza en medio 
de un mundo de fantasía propio de su edad. La especialista de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas 
(ENCB) señaló que desde hace tiempo quería escribir un libro de ciencia para niños, y la pandemia por covid-
19 le dio la oportunidad de hacerlo, así que planteó su idea a Andrea Guerrero Hernández, Diana Andrea 
Pérez Coyotl, Karol Romo Peralta y Rosalba Hernández De los Santos, alumnas de la carrera de Químico 
Bacteriólogo Parasitólogo e Ingeniería Bioquímica, a quienes dirigía su trabajo de tesis, y ellas aceptaron con 
entusiasmo.  
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/ipn-investigadoras-publican-libro-infantil-covid-ciencia 
La Crónica de Hoy, (Redacción), 
https://www.cronica.com.mx/academia/publican-politecnicas-libro-infantil-sobre-covid-19.html 
Excélsior, (Redacción), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ipn-publica-libro-infantil-covid/1479158 
 
México reporta 392 muertes más por covid en últimas 24 horas 
En las últimas 24 horas se registraron 4 mil 538 nuevos contagios y 392 defunciones por covid-19. Por tanto, 
el acumulado de casos se elevó a tres millones 788 mil 986 y las defunciones aumentaron a 286 mil 888. La 
ocupación nacional hospitalaria en camas generales bajó a 21% y en camas con ventilador se mantuvo en 
19%, informó la Secretaría de Salud. La curva epidémica se ubicó en -17% con 27 mil 618 casos activos 
estimados. Las personas que se han recuperado de la enfermedad son tres millones 153 mil 067. 
Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-392-muertes-mas-por-covid-en-ultimas-24-
horas/1479239 
El Economista, (Redacción), 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-26-de-octubre-de-
2021-20211026-0126.html 
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Vacunación contra Covid-19 cubre a 79% de adultos 
Con 70 millones 996 mil 565 personas vacunadas contra coronavirus -con una o dos dosis-, en México la 
inmunización ya cubrió al 79% de la población mayor de 18 años. De acuerdo al comunicado técnico diario de 
covid-19, la Ciudad de México ya vacunó al 99% de su población adulta. En contraste, Chiapas -con el 52%- 
sigue siendo la entidad con el menor número de personas inoculadas. A nivel nacional, los adultos que tienen 
el esquema completo de vacunación son 54 millones 683 mil 434. Las personas con nuevos esquemas son 16 
millones 313 mil 131. Cabe señalar que al 26 de octubre, México ha recibido un total de 146 millones 694 mil 
325 biológicos contra el virus SARS-CoV-2. 
Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-reporta-392-muertes-mas-por-covid-en-ultimas-24-
horas/1479239 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/26/mexico-aplica-779442-nuevas-dosis-de-vacunas-covid-
van-1172-millones/ 
 

Internacional: 
 
Lo que se juega en la COP26: estar vivos o ser ricos. No hay plan B 
De aquí a 20 años los problemas serán la falta de agua, la seguridad alimentaria, cambio climático que trae 
consecuencias como huracanes, inundaciones, sequías, bajas y altas temperaturas, desaparición de especies 
que impactan en el equilibrio ecológico, esto provocará mayores problemas de salud y más migración que las 
propias guerras o el petróleo, pero irónicamente son a causa de los combustibles fósiles. Lo que se estará 
peleando en la próxima Conferencia de las Partes (COP26), a partir del 31 de octubre en Glasgow, es vital, 
aseguran especialistas en la materia, porque estamos hablando de un plazo muy corto para darle la vuelta a 
las políticas actuales, que haya un verdadero compromiso de retirar los combustibles fósiles, no solo mitigar 
gases de efecto invernadero, sino de hacer una transformación hacia un modelo que no use petróleo y queme 
combustibles. Para ello, en voz de Giannina Santiago, de la Asociación Independiente de Latinoamérica y el 
Caribe (AILAC), tres temas serán clave en las negociaciones y de impacto para todos los habitantes del 
planeta: elementos de accionar colectivo; mercados de carbono y, el financiamiento climático.  
El Economista, (Nelly Toche), 
https://www.eleconomista.com.mx/arteseideas/Lo-que-se-juega-en-la-COP26-estar-vivos-o-ser-ricos.-No-hay-
plan-B-20211027-0007.html 
 
 


